
議会だより議会だより 発　行 鎌　ケ　谷　市　議　会
編　集 議 会 だ よ り 編 集 委 員 会

電　話 0 4 7（ 4 4 5 ）1 1 9 1（直通）
ＦＡＸ 0 4 7（ 4 4 5 ）2 0 5 3

〒273-0195 鎌ケ谷市新鎌ケ谷二丁目6番1号

第154号令和 6年 2月 25日（１） 鎌ケ谷市議会３月会議お知らせ号

会議の日程や一般質問の順番は、議事運営上の都合により変更することがあります。

３ 月 会 議 が 始 ま り ま し た

インターネット議会中継を行っています
市議会では開かれた議会を目指し、本会議の様子をインターネットにて配信しています。鎌ケ谷市議会のホームページでご案内をしておりますのでご覧ください。
なお、視聴の際は免責事項をお読みいただき、ご了承くださいますようお願いします。

鎌ケ谷市議会のホームページアドレス　https://www.city.kamagaya.chiba.jp/gikai/index.html

市議会の
ホームページ

（２面に続く）

◎３月会議の日程が決まる
　２月２２日（木）午後１時に会議を開き、次のとおり日程を決定しました。

日 曜日 時　間 内　容 日 曜日 時　間 内　容
２月２８日 水 午前１０時 議案に対する質疑 ３月　６日 水 午前１０時 予算審査特別委員会

　　２９日 木 午前１０時
午後 １ 時

総務企画常任委員会
都市・市民生活常任委員会

　　　７日 木 午前１０時 一般質問
　　　８日 金 午前１０時 一般質問

３月　１日 金 午前１０時 教育福祉常任委員会 　　１１日 月 午前１０時 一般質問
　　　４日 月 午前１０時 予算審査特別委員会 　　１２日 火 午前１０時 一般質問
　　　５日 火 午前１０時 予算審査特別委員会 　　１５日 金 午後 １ 時 委員長報告・討論・採決・散会
マークの付いた会議はインターネット中継を行っています。

◎今会議で審議される議案	
議案第１号　令和５年度鎌ケ谷市一般会計補正予算（第９号）
　　　　　　　【概要】	補正前の予算総額４３８億９，６７２万６千円に対し、歳入歳出それぞれ２億５，２０８万４千円を追加し、補正後の予算総額を４４１億４，８８１万円に

しようとするものです。

《２月２２日に上記の議案第１号は、原案のとおり可決しました。》

議案第２号　鎌ケ谷市個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例の制定について
　　　　　　　【概要】	行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律の一部改正等を踏まえ、本市の個人番号の独自利用事務に係る特定個人情報の庁

内連携に関する事項の追加その他所要の改正をしようとするものです。
議案第３号　鎌ケ谷市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例の制定について
　　　　　　　【概要】	職員の子育てしやすい環境づくりを推進するため、子の小学校就学後も、法律で定める部分休業と同様の短時間勤務ができるよう、子育て部分休暇を導入

しようとするものです。
議案第４号　鎌ケ谷市国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定について
　　　　　　　【概要】	国民健康保険法及び同法施行令の一部改正に伴い、保険料の賦課限度額及び軽減判定所得の引き上げ、同法に規定する退職者医療制度が廃止されることを

踏まえた規定の削除及び文言の変更その他所要の改正をしようとするものです。
議案第５号　鎌ケ谷市ひとり親家庭等医療費等の助成に関する条例の一部を改正する条例の制定について
　　　　　　　【概要】配偶者からの暴力の防止及び被害者の保護等に関する法律の一部改正に伴い、引用する条項を改めようとするものです。
議案第６号　鎌ケ谷市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定について
　　　　　　　【概要】	特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の運営に関する基準の一部改正に伴い、引用する条項及び所管大臣名を

改めることその他所要の改正をしようとするものです。
議案第７号　鎌ケ谷市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定について
　　　　　　　【概要】家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準の一部改正に伴い、引用する所管大臣名を改めようとするものです。
議案第８号　鎌ケ谷市介護保険条例の一部を改正する条例の制定について
　　　　　　　【概要】介護保険法に基づく高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画の見直しに伴い保険料の基準額等を改定することその他所要の改正をしようとするものです。
議案第９号　鎌ケ谷市指定介護予防支援事業者の指定の要件並びに指定介護予防支援等の事業の人員及び運営に関する基準等を定める条例等の一部を改正する条例の制定について
　　　　　　　【概要】	指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部を改正する省令の施行による、各介護サービス事業における人員、設備及び運営等

を定める基準の一部改正に伴い、各事業の運営等に必要な事項を定めようとするものです。
議案第１０号　鎌ケ谷市手数料条例の一部を改正する条例の制定について
　　　　　　　【概要】	脱炭素社会の実現に資するための建築物のエネルギー消費性能の向上に関する法律等の一部を改正する法律による建築基準法等の改正に伴い、新たに認定

の審査に係る事務の手数料の区分を設けることその他所要の改正をしようとするものです。
議案第１１号　地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定について
　　　　　　　【概要】地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴い、関係条例で引用する条項を改めようとするものです。
議案第１２号　令和５年度鎌ケ谷市一般会計補正予算（第１０号）
　　　　　　　【概要】	補正前の予算総額４４１億４，８８１万円に対し、歳入歳出それぞれ４億３，４９２万３千円を追加し、補正後の予算総額を４４５億８，３７３万３千円

にしようとするものです。
議案第１３号　令和６年度鎌ケ谷市一般会計予算
　　　　　　　【概要】予算総額を４２１億４，０００万円（前年度当初予算額と比較して１０．６％増）としようとするものです。
議案第１４号　令和６年度鎌ケ谷市国民健康保険特別会計予算
　　　　　　　【概要】予算総額を１０４億２，５００万円（前年度当初予算額と比較して４．５％減）としようとするものです。
議案第１５号　令和６年度鎌ケ谷市介護保険特別会計予算
　　　　　　　【概要】予算総額を９７億４，６００万円（前年度当初予算額と比較して１．７％増）としようとするものです。
議案第１６号　令和６年度鎌ケ谷市後期高齢者医療特別会計予算
　　　　　　　【概要】予算総額を１８億９，０００万円（前年度当初予算額と比較して１０．５％増）としようとするものです。
議案第１７号　令和６年度鎌ケ谷市下水道事業会計予算
　　　　　　　【概要】	収益的収入額を１８億４，７５３万７千円（前年度当初予算と比較して０．４％増）、収益的支出額を１７億８，９６５万円（前年度当初予算と比較して１．２％

増）とし、資本的収入額を１２億９，９６４万８千円（前年度当初予算と比較して１５．６％増）、資本的支出額を１８億６，６８２万６千円（前年度当初
予算と比較して４．４％増）としようとするものです。

議案第１８号　準用河川二和川バイパス整備（第９期）工事請負変更契約の締結について
　　　　　　　【概要】	準用河川二和川バイパス整備（第９期）工事について、契約変更の必要が生じたため、議会の議決を求めるものです。
議案第１９号　権利の放棄について
　　　　　　　【概要】債務者が居所不明、死亡及び破産のため、回収が不可能あるいは困難な債権の権利の放棄をしようとするものです。
議案第２０号　鎌ケ谷市市道路線の認定及び廃止について
　　　　　　　【概要】鎌ケ谷市市道路線として、新たに５路線を認定するとともに、４路線を廃止しようとするものです。



鎌ケ谷市議会３月会議お知らせ号

会議の日程や一般質問の順番は、議事運営上の都合により変更することがあります。

第154号 令和 6年 2月 25日（２）

◎議員から市の行政に対する質問（一般質問）
３月７日（木） 午前10時から
針貝　和幸　議員
　○	北初富駅南側の交差点、国道４６４号と市道２８号線の交差部分につい
て（交差点の現状について/歩行者の滞留場所、歩道だまりがなく危険
であるがどのように改良する予定か/右折レーンがなく、右折車両によ
って渋滞が発生しているが、右折レーン設置、交差点を広げるなどの施
策はどのようになっているか/千葉県との交渉はどのような状況である
か/交差点の将来設計について）

　○	北初富駅ロータリー及び新鎌ケ谷駅への緑道について（ロータリー及び
緑道の概要について/交差点改良はロータリーの設計に影響を与えるか/
ロータリーにバス、ききょう号、タクシーなど、乗り入れをどのように
考えているか/緑道のイベントスペースについて、イベントなどをどの
ように考えているか）

　○	北千葉道路竣工時の北初富駅付近の影響について（北千葉道路は北初富
駅付近の交通にどのような影響を与えると考えているか/入道溜交差点
はどのようになるか/市道４号線、２号線などを横断する形になると思
うが、どのような通行状況になると考えているか）

勝又　　勝　議員
　○	東道野辺三丁目地区における地域排水整備について（浸水被害の状況に
ついて/排水処理の状況について）

　○	新京成線連続立体交差事業と関連側道等について（新京成線連続立体交
差事業の経緯と現状について/関連側道等における整備の進捗状況及び
課題について）

午後１時から
矢崎　　悟　議員
　○	本市における防災・減災対策について（鎌ケ谷市地域防災計画について
（災害協定やペットの同行避難、在宅避難者への支援など）/避難所とな
る公共施設の老朽化対策について/小・中学校体育館や市民体育館への
空調設備の設置について/防災用備蓄品の整備について/災害関連死の防
止対策について）

津久井　清氏　議員
　○	鎌ケ谷市ゼロカーボンシティ宣言を契機に地球温暖化対策をどう加速さ
せるか（２０２３年夏は、観測史上で最も暑かったが、最近の地球温暖
化の現状を市はどう認識しているか/災害時の避難所への太陽光発電シ
ステムの導入を加速させるべきではないか/ゼロカーボンシティ宣言を
発した市長の今後の決意を伺う）

　○	北初富駅周辺の整備に伴う歩道等の通行困難な現状と今後の対策を問う
（北初富駅周辺の整備計画はどうなっているか/北初富駅周辺の歩道通
行は「危険な状況」との市民の声があるが、市はどう改善していくのか
/今後、北初富駅周辺の整備計画をどう進めていくのか、優先順位等も
含めて答弁を求める）

＜休　憩＞
佐藤　　剛　議員
　○	こどもの「居場所」づくりについて（こどもの「居場所」づくりに関す
る本市の取組について/放課後子供教室推進事業の活用について/プレー
パーク事業について/地域の「居場所」としての子ども食堂の支援につ
いて/児童育成支援拠点事業の活用について/ふれあい談話室について）

３月８日（金） 午前10時から
泉川　洋二　議員
　○	大規模災害時の対応について（福祉避難所について/市の防災備蓄物資
について/災害協定について/危機管理監の設置について）

水町　元大　議員
　○	今後の行政改革のために現在の鎌ケ谷市議会における議員定数について
（過去の鎌ケ谷市議会議員の定数変動の背景/様々な視点での周辺市と
の比較/今後の展望について）

午後１時から
鈴木　哲也　議員
　○	いじめ・ネットトラブル防止の取組について（鎌ケ谷市いじめ防止基本
方針について/いじめの現状について/いじめ防止の取組について/ネッ
トトラブルについて/ペアレンタルコントロールについて/今後の取組に
ついて）

山中　優宏　議員
　○	「生涯現役社会」に向けたシニア向け施策について（「生きがい」を育
む地域づくりについて/シニア向けの就労・社会参加支援事業について/
福祉・介護事業における「生きがい」の創出について）

　○	災害対策の現状と今後について（能登半島地震を受けた今後の災害対策
について/ハード面及びソフト面から見た災害対策について）

＜休　憩＞

河内　一朗　議員
　○	人権への取組について（本市の人権に対する認識と取組について/学校
現場における人権教育について）

　○	市民サービス向上のための取組について（本市に寄せられる市民要望に
ついて/公民館などの有効活用について/市職員のメンタルケアについて）

３月１１日（月） 午前10時から
森谷　　宏　議員
　○	江戸川左岸流域関連公共下水道事業について（鎌ケ谷市下水道事業経営
戦略について/江戸川左岸処理区の進捗について/今後の計画について）

葛山　繁隆　議員
　○	防災対策について（鎌ケ谷市地域防災計画について/災害予防策につい
て/インフラ（道路、電気、上下水道）対策について/災害ゴミ対策につ
いて）

　○	多文化共生社会について（本市在住の外国人の現状及び支援（住居、病
院、学校等）について/外国人市民向けの窓口及び言語への対応について）

午後１時から
伊藤　　仁　議員
　○	北千葉道路地下化による費用・便益比較について（高架式と地下式の費
用比較について/高架式と地下式の便益比較について/鎌ケ谷市ゼロカー
ボンシティ宣言と北千葉道路について）

　○	鎌ケ谷九丁目の宅地開発について（今後の鎌ケ谷市の対応について/鎌
ケ谷のまちづくりへの市の主体性について）

　○	オンデマンドバスの導入について（ききょう号の令和８年度からの運行
について/自動運転時代を見すえた公共交通について）

伊福　幸一　議員
　○	中学校の部活動の地域移行について（部活動の意義と課題について/地
域移行導入の経緯について/部活動の今後の目指す姿について/部活動の
改革の方向性について/本市の現状と課題について/本市の今後の取組に
ついて）

＜休　憩＞
富田　信恵　議員
　○	こどもまんなか社会の実現に向けた本市の取組について（こども大綱に
ついて/子育て支援に関する重点的な取組について/こども施策の推進に
ついて/こども計画について（こども・子育て支援事業計画含む））

３月１２日（火） 午前10時から
小易　和彦　議員
　○	未就学児の教育・保育施設の現状及び今後の整備計画について（教育・
保育施設の現状について/民間保育所等誘致の進捗状況について/今後の
保育需要を見込んだ保育施設の整備計画について）

　○	北千葉道路の整備促進に向けた取組について（事業の進捗状況について
/事業促進のための地籍調査について/北千葉道路沿線土地利用整備構想
策定事業について）

後関　俊一　議員
　○	空調設備設置工事等で使用が制限される小中学校の体育館及び福太郎ア
リーナについて（今後、予定されている工事の内容について/工事期間中
の対応について/再生可能エネルギー設備の設置及びその活用について）

　○	小中学校ＩＣＴ活用教育について（現在の活用状況について/欠席者や
学級閉鎖時への活用について/特別支援学級や外国人児童生徒への対応
について/保護者との連絡ツールの活用について）

午後１時から
德野　　涼　議員
　○	本市の教育について（教員の働き方改革について）
　○	本市の子育て支援について（現在の取組について/保育や学童について/
今後の子育て支援施策について）

　○	本市のシティプロモーションについて（市内外への魅力発信について/
今後の展望について）

松原　美子　議員
　○	介護保険制度について（保険料の推移について/利用料の推移について/
予防事業を含む介護保険事業の現状について/予防事業を含む今後の事
業計画について）

　○	全ての世代に行き届く「社会教育」（生涯学習）などについて（各公民
館の利用状況について/各コミュニティセンターの利用状況について/各
公民館の事業計画について/各施設の利用方法について）

＜休　憩＞
寺本　真理　議員
　○	防災対策等について（能登半島地震における本市の被災地支援の概要に
ついて/鎌ケ谷市地域防災計画について/地域の防災力活用のための自治
会・自主防災組織活動の育成・促進について）


